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Islam memerintahkan anak untuk menghormati orang tua dengan berbuat 

baik kepada orang tuanya baik dari perkataan ataupun perbuatannya. Namun 

banyaknya kasus anak menggugat orang tua di Indonesia sehingga membuat 

orang tua merasa sedih bahkan dapat menyakiti hati orang tua tersebut sangat 

bertolak belakang dengan perintah yang terdapat dalam Al – Qur’an dan hadist 

untuk berbuat baik kepada orang tua. Menanggapi banyaknya kasus anak gugat 

orang tua di Indonesia yang menjadi latar belakang peneliti memfokuskan 

penelitian pada pandangan ulama pondok pesantren Al Hamdaniyah Sidoarjo 

tentang kasus gugatan anak kepada orang tua.  

 

Rumusan masalah dalam penelitian ini adalah: 1) Bagaimana terjadinya kasus 

gugatan anak kepada orang tua di pengadilan? 2) Bagaimana pandangan ulama 

pondok pesantren Al Hamdaniyah Sidoarjo tentang kasus gugatan anak kepada 

orang tua?. Tujuan dari penelitian ini adalah: 1) Mengetahui dan mendeskripsikan 

terjadinya kasus gugatan anak kepada orang tua di pengadilan, 2) Mengetahui dan 

mendeskripsikan pandangan ulama pondok pesantren Al Hamdaniyah Sidoarjo 

tentang kasus gugatan anak kepada orang tua. 

 

Metode penelitian yang digunakan peneliti adalah metode kualitatif dan jenis 

penelitian lapangan (field research). Teknik pengumpulan data yang digunakan 

dalam penelitian ini berupa wawancara, dokumentasi dan studi kepustakaan. 

Sedangkan teknik analisi data menggunakan  reduksi data (data reduction), 

penyajian data (data display) dan penarikan kesimpulan dan verifikasi. 

 

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa faktor penyebab anak menggugat 

orang tuanya sangat beragam. Gugatan anak terhadap orang tua di pengadilan 

pada saat kondisi ad - dharurah diperbolehkan karena kemudharatan 

membolehkan larangan – larangan. Begitu pula saat anak dalam kondisi al – 

hajah, dimana kondisi tersebut tidak sampai mengancam eksistensi manusia 

hanya saja pada kondisi yang sulit atau sukar, maka al – hajah diletakkan pada 

posisi ad – dharurah.. Adapun pandangan ulama pondok pesantren Al 

Hamdaniyah Sidoarjo tentang kasus gugatan anak kepada orang tua terdapat 

perbedaan pandangan. Pandangan ulama yang tidak memperbolehkan anak 

menggugat orang tuanya berprinsip pada birrul walidain. Sedangkan pandangan 

ulama yang membolehkan anak menggugat orang tuanya berprinsip pada 

keadilan. 



 

 

xvii 

 

 

ABSTRACT 

Lailatul Nur Fa'izah, 12102183088, Sidoarjo Islamic Boarding School 

Ulama's View on the Case of Children Suing Parents, Department of Islamic 

Family Law, Faculty of Sharia and Law, Sayyid Ali Rahmatullah State Islamic 

University Tulungagung, 2022, Supervisor: Dr. Ahmad Musonnif, MHI 

Keywords: Views, Islamic Boarding School Ulama, Children, Lawsuits, Parents. 

 

Islam commands children to respect their parents by doing good to their 

parents both in words and deeds. However, the number of cases of children suing 

their parents in Indonesia makes parents feel sad and can even hurt the parents' 

hearts, which is very contrary to the commands contained in the Qur'an and hadith 

to do good to parents. Responding to the many cases of children fighting against 

their parents in Indonesia, which is the background, the researcher focuses on the 

views of the scholars of the Sidoarjo Islamic boarding school on the case of 

children fighting against their parents.  

 

The formulation of the problem in this research are: 1) How is the case of 

children suing their parents in court? 2) What are the views of the scholars of the 

Sidoarjo Islamic Boarding School regarding the case of children suing their 

parents. The aims of this study are: 1) To find out and describe the occurrence of 

cases of children suing parents in court, 2) To find out and describe the views of 

scholars of the Sidoarjo Islamic boarding school on the case of children suing 

parents. 

 

The research method used by the researcher is a qualitative method and the 

type of field research (field research). Data collection techniques used in this 

study were interviews, documentation and literature study. While the data analysis 

technique uses data reduction (data reduction), data presentation (data display) 

and drawing conclusions and verification. 

 

       The results of this study indicate that the factors that cause children to sue 

their parents are very diverse. A child's lawsuit against parents in court during ad-

dharurah is allowed because the harm allows prohibitions. Likewise, when the 

child is in the condition of al-hajah, where the condition does not threaten human 

existence, it is only in difficult or difficult conditions, then al-hajah is placed in 

the ad-dharurah. That is, a child in ad-dharurah or al- is allowed to sue his 

parents. As for the views of Islamic boarding school scholars regarding the case of 

children suing their parents, there are different views. The views of scholars who 

do not allow children to sue their parents are based on birrul walidain. While the 

views of scholars who allow children to sue their parents are based on justice. 

                          



 

 

xviii 

 

 الخلاَص

، باندانغان أولاما بوندوك 18118110111ليلتول نور فايزاه،        
يقاضون أولياء الأمور، قسم الأطفال الذين  بيسانترين سيدوارجو حول قضية

العلوم القانونية،  قانون الأسرة الْسلَمي، كلية الشريعة سيد علي رحمة
، 2820لْسلَمية الله تولونغ أغونغ،موسونيف )إم إتش أي( جامعة الدولة ا

 مينتور: الدكتور أحمد
الكلماتَالرئيسية:َوجهاتَالنظر،َأولاماَبوندوكَبيسانتيرين،َأناك،َالآباءَ

 هاتوالأم
 

يأمر الْسلَم الأبناء باحترام والديهم من خلَل عمل الخير لوالديهم قولاً        
وفعلًَ. ومع ذلك ، فإن عدد حالات الأطفال الذين يقاضون آبائهم في 
إندونيسيا يجعل الآباء يشعرون بالحزن ويمكن أن يؤذي قلوب الوالدين ، وهو 

قرآن والأحاديث النبوية لفعل الخير ما يتعارض تمامًا مع الأوامر الواردة في ال
للآباء. ردا على العديد من حالات الأطفال الذين يتشاجرون ضد والديهم في 
إندونيسيا ، وهي الخلفية ، تركز الباحثة على آراء علماء مدرسة سيدوارجو 

  .الْسلَمية الداخلية في قضية الأطفال الذين يتشاجرون ضد والديهم
 

( كيف هي حالة الأطفال 1شكلة في هذا البحث هي: إن صياغة الم        
( ما أقوال علماء مدرسة سيدوارجو 8الذين يقاضون والديهم في المحكمة؟ 

الداخلية الْسلَمية في قضية مقاضاة الأبناء لوالديهم؟ أهداف هذه الدراسة 
( معرفة ووصف حدوث حالات الأطفال الذين يقاضون الوالدين في 1هي: 
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لمعرفة ووصف آراء علماء مدرسة سيدوارجو الْسلَمية ( 8المحكمة ، 
 .الداخلية في قضية الأطفال الذين يقاضون الوالدين

 
أسلوب البحث الذي يستخدمه الباحث هو منهج نوعي ونوع        
كانت تقنيات جمع البيانات المستخدمة في  .(الميداني )بحث ميدانيالبحث

راسة الأدبيات. بينما تستخدم تقنية هذه الدراسة هي المقابلَت والتوثيق ود
البيانات )عرض ، وعرض (البيانات )تقليل البياناتتحليل البيانات تقليل

 واستخلَص النتائج والتحقق (البيانات
 

تشير نتائج هذه الدراسة إلى أن العوامل التي تدفع الأطفال إلى         
ديه في المحكمة مقاضاة والديهم متنوعة للغاية. يُسمح بدعوى طفل ضد وال

لأن الضرر يسمح بالمنع. وكذلك: إذا كان الطفل في حالة  الدرورةأثناء 
حيث لا تهدد الحالة الوجود البشري ، فهو فقط في ظروف صعبة الحجة ، 

أو الدرورة أي يسمح للطفل في  .على مرتبة الدرورةفتوضع الحجة أو صعبة ، 
رس الداخلية الْسلَمية في قضية بمقاضاة والديه. أما آراء علماء المداظروفي 

مقاضاة الأبناء لأولياء أمورهم ، فهناك آراء مختلفة. تستند آراء العلماء الذين 
بينما تستند آراء  .البرول والدينلا يسمحون للأطفال بمقاضاة والديهم على 

 العلماء الذين يسمحون للأطفال بمقاضاة والديهم على العدل
 


